

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DEL TRÁNSITO



HISTORIA SUMERIA PARTE 2 ENTREGA No. 65

Apreciados lectores, es un placer saludarlos en este inicio de actividades del 2025, por lo que deseamos que este nuevo año sea para todos, manifestación plena de prosperidad y de la presencia plena de Dios en sus vidas.

En la entrega anterior, habíamos anunciados el inicio del estudio de la historia de SUMERIA como elemento fundamental en el nacimiento de las religiones y principalmente de la nuestra que viene del judaísmo. Este estudio, nos llevará por lo menos tres entregas con lo cual se busca reconocer la brutal deuda que en términos religiosos tenemos con esa civilización.

SUMERIA jDONDE COMENZO TODO!

Sumerios, la "primera civilización de la historia de la humanidad", los inicios de la civilización humana.

Sumeria surgió hace más de 5000 años, allí se construyeron las primeras ciudades, se inventó la escritura cuneiforme y se creó un poema que influiría en la literatura durante milenios. El imperio sumerio, fue tierra de pioneros donde la vida urbana, los reyes y los "dioses" dieron sus primeros pasos.

Sumeria, corazón de Mesopotamia entre los ríos Tigris y Éufrates, esta cultura revolucionó la historia de la humanidad, para nuestra temática es fundamental porque "allí nació la religión", <u>la primera idea de los dioses</u>. ¿Quiénes eran los sumerios, cómo lograron tanto en un tiempo tan remoto y qué llevó a su misteriosa desaparición?, no lo sabemos con exactitud.

Esta civilización marca el inicio de nuestra historia. Sumeria se encontraba al sur de la fértil región de Mesopotamia, en lo que hoy es Irak, tierras que proporcionaban las condiciones ideales para el desarrollo de la agricultura. Hace aproximadamente 6000 años, las comunidades de cazadores y recolectores, comenzaron a asentarse y a formar aldeas, aquí nacieron las primeras ciudades como URUK, UR (la de Abraham), LAGASH, UMMA, etc. Uruk fue la primera gran metrópoli del mundo, centro de comercio, religioso y administrativo. Los muros de Uruk fueron construidos según la leyenda por su rey más famoso. Gilgamesh.

Uno de los mayores logros de los sumerios, fue la creación de la escritura cuneiforme alrededor del 3100 a, C, usada generalmente para registrar operaciones comerciales, pero pronto evolucionó para narrar "MITOS" (que son los padres de las religiones), y registrar hechos históricos.

 "Imagina ser parte de una sociedad que da el salto de la oralidad a la escritura" (fenomenal), sus tablillas de arcilla, son el primer testimonio escrito de la humanidad, por ellos sabemos cómo era la cotidianidad sumeria.



PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DEL TRÁNSITO



En el centro de cada ciudad sumeria se encontraba "ZIGURAT" (la torre bíblica de Babilonia, era un zigurat), enorme templo escalonado y dedicado a su dios protector. Estas estructuras no solo eran lugar de culto, sino, centros de poder político y religioso. El zigurat de "UR", por ejemplo, se construyó para honrar al dios lunar "NANA" y era un puente entre los humanos y los dioses. Los sacerdotes que lo habitaban tenían un gran poder en la sociedad. La religión sumeria era politeísta, con deidades que representaban fuerzas de la vida y aspectos de la misma.

La relación de dioses, importantísimos porque de ellos vienen los dios de las demás religiones de oriente próximo, incluso los de Canaán (Palestina o Israel), que de tan cercan nos tocan, y por ello hemos abocado esta fundamental historia de la región de Sumeria.

Hasta la próxima entrega y que Dios los proteja a todos y sus familias. Hernando Flórez Torres, Pastoral Familiar NS del Tránsito.